

Fecha: 11-01-2026
 Medio: La Discusión
 Supl.: La Discusión
 Tipo: Noticia general
 Título: Nuble disminuye 6 puntos la pobreza y pasa a ser la tercera región del país con menor ingreso

Pág. : 10
 Cm2: 677,7
 VPE: \$ 674.941

Tiraje:
 Lectoría:
 Favorabilidad:
 3.500
 Sin Datos
 No Definida

ENTRE 2022 Y 2024, SEGÚN LA ENCUESTA CASEN

Ñuble disminuye 6 puntos la pobreza y pasa a ser la tercera región del país con menor ingreso

Tasa de pobreza por ingresos de 23,9% está por encima del promedio nacional y entre las más altas del país, solo superada por regiones como La Araucanía (28,6%) y Maule (24,3%). Lo positivo, según autoridades, es que la tasa pasó de 27,6% en 2022 a 23,9%, lo que significa 20 mil menos pobres en las 21 comunas.

LA DISCUSIÓN
 diario@ladiscusion.cl
 FOTO: LA DISCUSIÓN

En la Región de Ñuble la última Encuesta de Caracterización Socioeconómica Nacional (Casen) 2024, presentada esta semana por el Ejecutivo, muestra dos indicadores clave sobre el panorama actualizado de la pobreza en las 21 comunas de Ñuble.

Incorporando una nueva metodología más exigente que ajusta la línea de pobreza por ingresos bajo parámetros más realistas, la Región

de Ñuble resalta por una tasa de pobreza por ingresos de 23,9%, significativamente por encima del promedio nacional y entre las más altas del país, solo superada por regiones como La Araucanía (28,6%) y Maule (24,3%).

No obstante lo anterior, el indicador en la Región de Ñuble además registró una incidencia en la pobreza por ingreso en la población de 29,6%, el año 2022, a 23,9% en 2024, que corresponde a una baja de 6 puntos porcentuales, lo que se traduce en que más de 20 mil personas salieron de la pobreza desde 2022.

Fue el número que destacó el

Ministerio de Desarrollo Social y Familia, que analizó el pasado viernes los resultados de la Encuesta de Caracterización Socioeconómica Nacional, Casen 2024, con una nueva metodología para la medición de la pobreza, más exigente y actualizada, impulsada por el Gobierno, con el objetivo de reflejar de mejor manera el Chile actual, en coherencia con los cambios sociales y económicos que ha experimentado el país en la última década.

La nueva metodología permite estimar una serie comparable hacia atrás y al analizar los resultados en el tiempo con un mismo estándar

de medición, se observa una disminución tanto de la pobreza por ingresos como de la pobreza multidimensional y severa, manteniéndose una tendencia a la baja en todos los indicadores.

El delegado presidencial, Rodrigo García afirmó: "Estamos contentos por los resultados de la encuesta Casen que fue publicada, y que tiene como principal objetivo estimar la pobreza en Chile. En la Región de Ñuble, el año 2022, registró una incidencia en la pobreza por ingreso en la población de 29,6% y en 2024 de 23,9%, por lo que podemos decir con orgullo que tenemos una



La nueva metodología permite estimar una serie comparable hacia atrás y al analizar los resultados en el tiempo.

Fecha: 11-01-2026
 Medio: La Discusión
 Supl.: La Discusión
 Tipo: Noticia general
 Título: Nuble disminuye 6 puntos la pobreza y pasa a ser la tercera región del país con menor ingreso

Pág.: 12
 Cm2: 736,9
 VPE: \$ 733.919

Tiraje: 3.500
 Lectoría: Sin Datos
 Favorabilidad: No Definida



En la Región de Ñuble, el año 2022, registró una incidencia en la pobreza por ingreso en la población de 29,6% y en 2024 de 23,9%

RODRIGO GARCÍA
 DELEGADO PRESIDENCIAL



Contar con datos más precisos nos permite identificar de mejor forma las vulnerabilidades y fortalecer la respuesta del Estado"

VALENTINA PRADENAS
 SEREMI DE GOBIERNO

baja de seis puntos porcentuales, es decir, logramos que más de 20 mil personas salieran de la pobreza desde 2022".

"Esto demuestra que cuando el Estado llega con políticas bien focalizadas, inversión pública, desarrollo productivo, compromiso y autoridades en terreno, incide directamente en estos resultados. Esto es una política de Estado que debe mantenerse independiente de los gobiernos de turno", agregó la máxima autoridad en la región.

Pobreza multidimensional

En pobreza multidimensional, los resultados de la Encuesta Casen también muestran una tendencia a la baja. La seremi de Desarrollo Social y Familia, Marta Carvajal, destacó que el año 2024 la Región de Ñuble registró una incidencia de la pobreza multidimensional en la población de 17,0%, ubicándose en el promedio nacional (17,7%). Ello equivale a 85.943 personas en situación



de pobreza multidimensional en la región. Entre 2022 y 2024 la tasa de pobreza multidimensional en la población se mantuvo inalterada (16,4 en 2022 y 17,0 en 2024).

Utilizando la metodología 2015, la tasa de pobreza multidimensional en la región en 2024 habría sido de 15,0%

En pobreza multidimensional se mantuvieron las cinco dimensiones, se ampliaron los indicadores de 15 a 20, con igual ponderación, y se fijó el umbral de carencias en 25%, en línea con las recomendaciones de la Comisión. Se incorporaron dos indicadores vinculados con carencias en materia de cuidados, uno en la dimensión de Salud, relativo a la recepción de apoyo en el cuidado de personas con dependencia funcional, y otro en la dimensión de Trabajo, para identificar a quienes no están trabajando, ni buscando trabajo ni estudiando por estar cuidando de otra persona. En la dimensión Educación se sumó un indicador relativo al aprendizaje en los establecimientos educacionales y en la dimensión de Redes y Cohesión Social, uno asociado a la conectividad digital. En general, todos los indicadores existentes se hicieron más exigentes.

En la Región de Ñuble, a nivel de hogar, las mayores variaciones entre 2022 y 2024 se observaron en Conectividad digital, que disminuyó en 11,2 puntos porcentuales; Ocupación y subempleo, que aumentó en 6,1 puntos porcentuales; Apoyo en cuidado de personas con dependencia funcional, que aumentó en 3,7 puntos porcentuales.

Pobreza severa

La tasa de pobreza severa indica el porcentaje de la población de la región que pertenece a hogares que están simultáneamente en situación de pobreza por ingresos y pobreza multidimensional.

En 2024, la Región de Ñuble presenta un 6,9% de su población en situación de pobreza severa, sin registrar diferencias estadísticamente significativas respecto del promedio nacional (6,1%). La tasa regional equivale a 34.689 personas en pobreza severa.

De manera análoga a lo que ocurre en todas sus versiones, para resguardar la comparabilidad, el trabajo de campo de la Encuesta Casen 2024 se realizó entre el 1 de noviembre de 2024 y el 2 de febrero de 2025, periodo, en que se completaron entrevistas en 78.654 hogares, que habitan en 77.618 viviendas ubicadas en 335 comunas de las 16 regiones del país. En total, se obtuvo información sobre 218.367 personas.

Niveles bajos

Por su parte, la seremi de Gobierno de Ñuble, Valentina Pradenas, valoró los resultados del último informe de la Encuesta de Caracterización Socioeconómica Nacional (Casen 2024), que confirmó una disminución sostenida de la pobreza en Chile, alcanzando los niveles más bajos desde que esta medición se realiza en el país.

De acuerdo con los datos oficiales, entre 2022 y 2024 cerca de 600 mil personas salieron de la pobreza por ingresos a nivel nacional, retomando así la trayectoria histórica de reducción que Chile ha seguido desde 1990 y que sólo se vio interrumpida por el impacto excepcional de la pandemia. La baja se registra tanto en la pobreza por ingresos como en la pobreza multidimensional, y se observa tanto con la nueva metodología como con la anterior, lo que refuerza la solidez de los resultados.

Al revisar la pobreza por ingresos según región, las regiones de Antofagasta (16,4%), Atacama (18,6%), Valparaíso (17,8%), O'Higgins (17,9%) y Los Lagos (16,5%), no muestran diferencias estadísticamente significativas entre el promedio regional y el promedio nacional (17,3%). En tanto, ocho regiones tienen tasas de pobreza por ingreso más alta que el promedio nacional: Arica y Parinacota (21,4%), Tarapacá (20,8%), Coquimbo (20,7%), Maule (24,3%), Ñuble (23,9%), Biobío (19,3%), La Araucanía (28,6%) y Los Ríos (22,3%).

Mientras que las regiones RM (13,3%), Aysén (14,3%) y Magallanes (9,9%) presentan tasas más bajas que el promedio nacional. En ese contexto, la vocera destacó especialmente los avances regis-

trados en la Región de Ñuble, un territorio que por años ocupó el primer y segundo lugar con mayores índices de pobreza del país. "Ñuble por mucho tiempo fue la región más pobre de Chile. Hoy vemos avances concretos que dan cuenta de que las políticas públicas están teniendo impacto, pero también somos muy claros en señalar que el trabajo debe seguir enfocado en una mejora general, para que más familias de nuestra región puedan dejar atrás la pobreza de manera definitiva", comentó la autoridad regional.

Reforzó que el informe Casen 2024 incorpora una metodología más exigente y acorde a la realidad actual de las familias chilenas, alineada con estándares de países desarrollados. En pobreza por ingresos, la tasa nacional disminuyó de 20,5% en 2022 a 17,3% en 2024 con la metodología actualizada, mientras que con la metodología anterior la baja habría sido de 6,5% a 4,9%. En pobreza multidimensional, esta cayó de 20% a 17,7% con la nueva medición, y de 16,9% a 14,6% con la antigua.

Desde el Gobierno destacaron que estos resultados superan los niveles registrados en 2017, previo a la pandemia, lo que evidencia no sólo la superación de la crisis sanitaria, sino también la recuperación de la senda de reducción de la pobreza.

Se enfatizó que la encuesta Casen es un instrumento serio, transparente y confiable, cuya actualización fue el resultado de un proceso técnico e institucional riguroso, respaldado por una Comisión Asesora Presidencial y una Mesa Técnica con participación del Ministerio de Desarrollo Social y Familia, el INE, Cepal y PNUD.

Valentina Pradenas, subrayó que si bien, la disminución de la pobreza es una noticia positiva, también plantea desafíos importantes. "Medir mejor no empeora la realidad, la hace visible. Contar con datos más precisos nos permite identificar de mejor forma las vulnerabilidades y fortalecer la respuesta del Estado. Reconocer los avances no significa desconocer los desafíos pendientes, sino asumirlos con mayor responsabilidad y foco", concluyó.

